



# **Discurso**

## **Dr. Manuel A. Mendoza Alvarez**

### **Cruzada Nacional contra el Hambre**

### **Firma del convenio con SEDESOL**

**Piso 17, Secretaría de Desarrollo Social**  
**México, D.F. 5 de abril de 2013**



Señora Secretaria de Desarrollo Social Maestra Rosario Robles Berlanga;  
José Ignacio Ávalos Hernández, Presidente de nuestra Institución;  
Amigos y amigas; Medios de Comunicación que nos acompañan esta mañana.

**Un Kilo de Ayuda** es una Asociación Civil sin fines de lucro cuya misión principal es combatir la desnutrición infantil de forma integral.

Trabajamos actualmente en los estados de Chiapas, Oaxaca, Yucatán y el Estado de México, con una cobertura de **50 mil niños menores de 5 años en 850 comunidades y 193 municipios.**

Nuestra tarea es muy precisa. Buscamos asegurar la **plenitud de capacidades físicas, intelectuales y emocionales de todos los niños en México** y por ello hemos desarrollado una metodología que se basa en tres pilares:

- **Medir**
- **Intervenir**
- **Y cambiar conductas**

Esto lo hacemos a través de 6 estrategias con las cuales se les da seguimiento puntual y evaluación periódica, niño a niño. Estas son:

- 1. Vigilancia nutricional**
- 2. Detección de Anemia**
- 3. Educación nutricional**
- 4. Paquete nutricional**
- 5. Evaluación del neurodesarrollo**
- 6. Agua segura**

Estas acciones nos han permitido a través de más de 25 años, diferenciarnos entre los diversos programas sociales por el impacto que generamos.



A lo largo de este tiempo, nuestra metodología se ha perfeccionado gracias a la participación y evaluación siempre puntual del **Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán**, así como de otras instancias nacionales e internacionales, mismas que nos han motivado a generar análisis del impacto conseguido, mas allá de la simple contabilización de las acciones realizadas.

En **Un Kilo de Ayuda** hemos logrado desarrollar un sistema llamado Infokilo que nos permite documentar, en tiempo real, el estado de nutrición de forma longitudinal de cada uno de los niños, pudiendo conocer su evolución nutricional para intervenir eficaz y oportunamente. Sin duda Infokilo es una de las grandes fortalezas de nuestra institución.



Esta herramienta tecnológica y nuestra experiencia para combatir la desnutrición infantil, nos coloca en un punto de intersección con la **Cruzada Nacional Contra el Hambre** en donde hoy ya estamos atendiendo a 22 mil niñas y niños que se ubican en algunos de los 400 municipios señalados como prioritarios en la primera etapa de esta Cruzada.

Sin embargo, como mencioné anteriormente nuestra operación actual contempla además otros 28 mil niños que no se ubican en estos municipios pero que mantienen altos niveles de desnutrición, por lo que los seguiremos atendiendo.

Nuestro objetivo, con la firma de este convenio, es llegar a atender bajo nuestra muy probada metodología a 50 mil niños al cierre de 2014, siempre que existan los recursos para conseguirlo, lo cual estamos seguros lograremos todos juntos.



El reto compartido con la **Secretaría de Desarrollo Social, nuestros aliados y la sociedad** es que para el 2016 nos hayamos desdoblado para beneficiar a **100 mil niñas y niños menores de 5 años** que se ubiquen en los municipios que vayan incorporándose en la **Cruzada Nacional Contra el Hambre**.

Este desafío lo consideraríamos inalcanzable sin la activa participación de los gobiernos estatales y municipales.

Aprovecho este espacio para reconocer el enorme esfuerzo que han venido haciendo desde años atrás los gobiernos de los estados de Yucatán, Chiapas, Oaxaca y el Estado de México; mismos que tienen firmados convenios de colaboración con nosotros reconociendo la urgente necesidad de atención de las niñas y niños con desnutrición crónica y, las ventajas que aporta conjuntar esfuerzos con nuestra institución.



Invitamos a los gobiernos de los estados para que sus acciones enfocadas a combatir la desnutrición infantil, enmarcadas en la **Cruzada Nacional Contra el Hambre** las canalizen a través de nuestra organización.

En **Un Kilo de Ayuda** continuaremos con nuestras estrategias de recaudación para seguir sumando a la sociedad civil, a las empresas y a los gobiernos en pro de la nutrición infantil porque los recursos nunca son suficientes para resolver esta gran causa.

La **Cruzada Nacional Contra el Hambre** es responsabilidad de todos. Por ello, les decimos a todos los que diariamente contribuyen a través de cualquiera de nuestros mecanismos de recaudación, como las **tarjetas Un Kilo de Ayuda**, que seguiremos siendo responsables en el manejo de los recursos donde la transparencia y rendición de cuentas nos caracterizan.



A nombre de los que colaboramos en cada una de las 850 comunidades en las que estamos presentes, queremos expresar nuestro agradecimiento, entusiasmo y profundo compromiso sumados en esta invitación con la que nos ha honrado nuestro Señor Presidente Enrique Peña Nieto y la Secretaría de Desarrollo Social a través de la Señora Secretaria Maestra Rosario Robles Berlanga.

Muchas gracias.